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Universitäts- und Hansestadt Greifswald      09.01.2018 

Ortsteilvertretung Wieck/Ladebow 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Wieck/Ladebow  

am Dienstag, 9. Januar 2018, 
Sitzungsraum Ladebow, Max-Reimann-Straße 13 A 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  21:00 Uhr 

 

Anwesenheit:  Bernd Lieschefsky 

  Rainer Millahn 

  Rainer Mutke 

  Renate Klifoth 

  Christian Kruse 

  Heino Förste 

  Thorsten Reul 

  Sebastian Heiden  fehlt entschuldigt 

  Dr. Monique Wölk  fehlt entschuldigt 

 

Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 07.11.2017 

 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

 5. Beratung mit H. Zenichowski über Erhaltung Skulpturen in Wieck und Möglichkei-

ten der Verwendung / Erhaltung von nicht aufgestellten Leihgaben  

 

 6. Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretun-

gen 

 

 6.1. Antrag - Sportbund Greifswald, Errichtung Denkmal Ryckhangeln 

 

 6.2. Antrag - Bolzplatz Wieck 

 

 7. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 

 8. Beratung der Beschlussvorlagen 

 

 9. Informationen der Verwaltung 

 

 10. Informationen des Vorsitzenden 

 

 11. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 



Niederschrift der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Wieck/Ladebow 09.01.2018 
 

Seite - 2 - 

 

 12. Schluss der Sitzung 

 

 

TOP 1. Eröffnung der Sitzung 

 

Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Bürger und die OTV-Mitglieder und 

wünscht ein gesundes neues Jahr  

 

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

- Mit Änderung 

- BV Die Linke: Prüfauftrag-Bekämpfung der Wildschweinplage in Greifswald 

als TOP 8.1 

 

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 07.11.2017 

 

Einstimmig 

 

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

- Werbepylon Gasthaus Zur Fähre: OTV befürwortet Ausnahme für den 

Antragsteller, da bereits an anderen Gaststätten von innen beleuchtete 

Webeschilder vorhanden sind. Die Gestaltungssatzung sollte den aktuellen 

Gegebenheiten angepasst werden 

- Weihnachtsbaumverbrennen in Wieck: wurde durch den Landkreis nicht 

genehmigt, Bürger fragen sich, warum etwas in Wieck verboten wird, was in 

anderen Gemeinden, zb. Mesekenhagen, genehmigt wird. Ebenso wurde 

das Verbrennen von Weihnachtsbäumen beim THW in der Loitzer Straße 

zugelassen ((Beachtung des Gleichbehandlungsgrundsatz)) 

- Wildwuchs in Wieck, Neue Straße: Auf dem Grünstreifen gegenüber Neue 

Straße 5, auf städtischem Grund (?) 

- Klappbrücke: Geländer durch Möwenkot verunreinigt. Wer ist für die 

Reinigung verantwortlich? Es wird um eine regelmäßige Beseitigung der 

Verunreinigungen gebeten 

- Rückblick 2017: Es wird um einen Bericht der OTV über das Erreichte und 

Nichterreichte im Jahr 2017 gebeten>>> Nächste OTV Sitzung 

- Ausbaggerung Seehafen Ladebow: Ist die OTV in das Vorhaben mit 

einbezogen, gibt es einen aktuellen Stand? 

- Antwort OTV: Es gibt keine aktuellen Entwicklungen, über die berichtet 

werden kann. Es ist auch nicht die Aufgabe der OTV, über die 

Notwendigkeit zu befinden. Wenn es neue Erkenntnisse gibt, wird die OTV 

informiert. Wenn Bürger dazu Fragen haben, können sie die formulieren. 

Die OTV wird die Fragen an die Verwaltung weiterleiten 

- Wiecker Adventsmarkt: Herr Lenz-Holznagel vom Heimatverein Wieck: Der 

Heimatverein ist mit dem Markt sehr zufrieden. Es gab viel Unterstützung 

von Bürgern aus Wieck, von der OG Wieck der Volkssolidarität, von den 

Gastronomen rund um den Dorfplatz und Sponsoren 

- Die Kritik von Herrn Arndt, die OTV habe die Organisation des 

Adventsmarktes nicht unterstützt, wurde zurückgewiesen.  

- Geplante Ausbaggerung der Hafenzufahrt Ladebow: Ist da geplante 

vorübergehende Spülfeld auf dem Beiselen Gelände mit dem B Plan 14 

vereinbar, sind Geruchsbelästigungen zu erwarten? 



Niederschrift der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Wieck/Ladebow 09.01.2018 
 

Seite - 3 - 

 

 

TOP 5. Beratung mit H. Zenichowski über Erhaltung Skulpturen in Wieck und Möglichkei-

ten der Verwendung / Erhaltung von nicht aufgestellten Leihgaben  

 

- Der Skulturenpfad in Wieck wurde zur Aufwertung des OT Wieck angelegt 

- Dieser sollte von Wieck bis zum Museumshafen gehen 

- Es gibt 10 Skulpturen, wovon sich 3 im Besitz der Stadt befinden („Jonas“, 

„Frucht“, „3 Weise“) 

- Die OTV fordert, dass die Stadt finanzielle Mittel zur Erhaltung der ihr 

gehörenden Skulpturen zur Verfügung stellt. Anfrage der OTV an das 

Kulturamt wird gestellt. 

- Die Erstinstandsetzung wird je nach Größe der Skulptur etwa 800,00 € 

kosten. Spätere, regelmäßige Wartungsarbeiten müssen mit 200-300 € 

veranschlagt werden. Herr Zenichowski würde die Arbeiten übernehmen. 

- Dringend muss die „Frucht“ restauriert werden. 

- Für alle anderen Skulpturen hat Herr Zenichowski die Urheberrechte 

- Die OTV ist bereit, Mittel aus dem OTV Budget für die Erhaltung von 

Skulpturen, die nicht im Besitz der UHGW sind, zur Verfügung zu stellen 

- Vorrang: „Medusa“ und „Gallionsfigur“, hier ist zu klären, inwieweit die 

Skulptur „Gallionsfigur“ im Zuständigkeitsbereich der OTV Wieck und 

Ladebow liegt 

 

Kunst im Garten (Ladebow) 

- Es wurde gefragt, ob es noch Skulpturen gibt, die noch keinen endgültigen 

Aufstellplatz haben 

- Diese Frage wurde durch Herrn Zenichowski verneint. Er würde die OTV bei 

der Gestaltung des Platzes, der 2018 mit Mitteln aus dem OTV Budget 

hergestellt wird, beraten und unterstützen. 

- Es gibt Kunstwerke von Herrn Zenichowski, die als Idee besichtigt werden 

können (Krullstraße, Rigaer Straße, Innenhof) 

 

TOP 6. Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretun-

gen 

 

TOP 6.1. Antrag - Sportbund Greifswald, Errichtung Denkmal Ryckhangeln 

 

- Nicht behandelt 

- Diese Vorlage wurde in der Novembersitzung 2017 beraten. 

- Die OTV unterstützt das Vorhaben, erwartet aber ein klares Konzept für die 

Finanzierung des Vorhabens und Gestaltung des Denkmals. Der Sportbund 

muss der Einbringer der Vorlage sein 

- Wenn das Konzept vorliegt, entscheidet die OTV über die Höhe des  

Zuschusses aus dem OTV Budget 

 

TOP 6.2. Antrag - Bolzplatz Wieck 

 

- Wurde nicht behandelt, da die Einbringer nicht anwesend waren. So 

konnten Fragen der OTV Mitglieder nicht beantwortet werden 

 

TOP 7. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 

entfällt 
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TOP 8. Beratung der Beschlussvorlagen 

 

Die Beratung der Beschlussvorlage „Prüfauftrag Wildschweinplage in Greifswald“ 

wurde auf die Februarsitzung 2018 verschoben. Die Ergebnisse des „Wild-

schweingipfels“ am 12.01.2018 sollen abgewartet werden  

 

TOP 9. Informationen der Verwaltung 

 

- Antwort Schreiben zum Nahverkehrsplan 

- Schreiben Fernwärme GmbH 

 

TOP 10. Informationen des Vorsitzenden 

 

TOP 11. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 

- Frau Kliefoth regte an, dass eine Übersicht zu den Orten, an denen 

Blumenzwiebeln gepflanzt wurden, erstellt wird. Damit soll das 

versehentliche Heraushacken bei Pflegearbeiten vermieden werden 

- a) Die Sicherheit am Hafen Wieck: Ist bei einem Sturz ins Hafenbecken 

eine Rettungsmöglichkeit gegeben? Inwieweit ist die Ausstattung mit 

Rettungsringen ausreichend? 

b) Die Blumenzwiebeln, die Bepflanzung auf städtischen Flächen ist 

vorgenommen. Möchte die Verwaltung diese Standorte erfassen? 

- Herr Mutke fragt, warum im Zeitalter der Digitalisierung die 

Sondergenehmigung für Brückenüberfahrten nicht auch im Hafenamt 

beantraget werden können 

- Herr Förste regt an, die OTV Wieck/Ladebow in OTV Wieck und Ladebow 

umzubenennen. Die Mitglieder der OTV unterstützen den Vorschlag. Ein 

separates Schreiben der OTV wird an die Präsidentin der Bürgerschaft und 

die Fraktionen der Bürgerschaft versendet. 

 

TOP 12. Schluss der Sitzung 

 

21:00 Uhr 

 

 

 

gez. 

Bernd Lieschefsky  

Vorsitzender der Ortsteilvertretung 

 

 
 


